

Al nuevo director de SEAPAL, en Sesión Ordinaria del Consejo de Administración

## Dan voto de confianza

El Profe Michel presentó al nuevo titular del organismo, exhortando al funcionario a conducirse con el más alto sentido de responsabilidad en beneficio de los vallartenses

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El Consejo de Administración de SEAPAL Vallarta, dio su respaldo al nuevo director general del organismo, Jorge Alberto Castillo Núñez, quien fue presentado este jueves por el presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, durante la sesión ordinaria realizada en las oficinas centrales de la dependencia. El Profe Michel refrendó su confianza al titular del organismo público descentralizado, a quien dijo, eligió por su perfil al ser un profesional comprometido, con experiencia laboral en el sector público y privado.



➔ Página 5



Anuncia Enrique Alfaro para este año 2023

## Para infraestructura se invertirán 35 mil mdp

En los primeros cuatro años de este Gobierno se han invertido más de 70 mil mdp en obra pública de todo tipo. Asiste Gobernador a plenaria de la CMIC donde se entregó el Reconocimiento Industrial 2022 a empresarios líderes por su actuar y aportaciones en el sector de la construcción

➔ Página 4



Dirigida a la salud mental, violencia, adicciones y más

## Continúa la Feria de la Salud Integral

A través de pláticas, conferencias y talleres se han abordado escuelas de todos los niveles en Bahía trabajando con temas relacionados con las emociones, bullying, obesidad y violencia y prevención

➔ Página 7

## COLUMNAS



DE TANTO QUE HAY POR ESCRIBIR, QUE NO SE ME OCURRE NADA

➔ Página 4

## VOLANTÍN

PREOCUPANTE Y PELIGROSA LA PROPUESTA DE REFORMA ELECTORAL

➔ Página 2

Legislatura de Nayarit

## Avalan reforma sobre la Guardia Nacional

El Congreso local se suma a 12 Cámaras de Diputados del país que votan a favor

MERIDIANO/Tepic, Nay.- Con 24 votos a favor, cinco en contra y una abstención, la 33 Legislatura de Nayarit, que preside la diputada Alba Cristal Espinoza Peña, en Sesión Pública Ordinaria avalaron la reforma constitucional en materia de Guardia Nacional.



Trending Topic



## ¡Diablos, ya ni pa' qué jugar el otro!

A los Diablos rojos del Toluca le propinaron quizá la goliza más dolorosa de su gran trayectoria en toda la historia dentro del fútbol mexicano, al haber sido humillado en su propia casa de La Bombonera, por los Tuzos del Pachuca en la final del fútbol mexicano que, si no ocurre nada fuera de este mundo, se coronarán en su casa el fin de semana. No hay que olvidar que en la temporada regular, los choriceros ya habían sido goleados en su

propia casa por los Tuzos al son de 4 goles a uno y anoche, al cierre de la primera parte, ya el cuadro rojo se había tragado cuatro goles ante el asombro tanto de los aficionados locales como de los visitantes. El complemento del partido fue más parejo y el conjunto choricero metió un gol, falló un penal y recibió otro del Pachuca, conjunto que meritoriamente se podrá alzar con su séptima liga dejando el marcador parcial 5 goles a uno a su favor.

# VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

El 24 de octubre, la Comisión Europea para la Democracia por el Derecho, conocida coloquialmente como Comisión de Venecia, publicó una opinión sobre la iniciativa de reformas constitucionales concernientes al sistema electoral promovida por el Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador y Morena.

Dicha Comisión advirtió sobre los riesgos de la propuesta y señaló que “no proporciona garantías suficientes de su independencia e imparcialidad” en materia de elecciones.

Esta Comisión es un órgano del Consejo de Europa —un organismo internacional que integra a todos los países europeos que cumplen con estándares democráticos con independencia de si forman parte o no de la Unión Europea—, donde participan también quince países no europeos preocupados por el desarrollo de la democracia, entre ellos México.

La opinión de la Comisión de Venecia sobre la propuesta de Reforma Electoral no es, así, un acto de injerencia, pues México es uno de sus integrantes y fue elaborada a petición del Consejero Presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova.

Las conclusiones adoptadas son el resultado de un reporte presentado por cuatro integrantes de la Comisión después del análisis de la iniciativa y de una visita a México donde se entrevistaron con representantes del Poder Legislativo de distintos partidos, del INE, del Tribunal Electoral, de la sociedad civil y de la academia.

Se trata de un documento prudente, que evalúa la propuesta a la luz del Código de Buenas Prácticas en Materia Electoral y otros documentos y resoluciones desarrollados por la propia Comisión de la que, es importante insistir, México es integrante.



## PREOCUPANTE Y PELIGROSA LA PROPUESTA DE REFORMA ELECTORAL

eliminaría los distritos de mayoría relativa y las circunscripciones de representación proporcional para crear 32 circunscripciones plurinominales, una por cada entidad federativa, para la elección de diputados, con una reducción de 200 escaños y el cambio de fórmula de elección del Senado, para hacerla proporcional con sistema de cociente simple y resto mayor y también con una sustantiva

Elecciones y Consultas y del Tribunal Electoral. Ahí se centran las principales señales de alarma sobre el carácter regresivo de la iniciativa, pues considera que la elección popular de consejeros electorales y magistrados es contraria a los estándares internacionales, ya que propiciaría que los aspirantes hicieran campaña electoral, lo que irremediablemente politizaría su actuación.

que, “modificar un sistema que funciona bien en general y que goza de la confianza de las diferentes partes después de varios ciclos electorales y de años de evolución democrática hace correr de forma inevitable el riesgo de que esa confianza se tambalee”, y las reformas propuestas no proveen las suficientes garantías de independencia e imparcialidad del INEC y del Tribunal Electoral.

Las preocupaciones planteadas en la Opinión coinciden con las expresadas por integrantes de organizaciones civiles y de diversas instituciones de educación superior que enviamos una carta a la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, donde consideramos que existe un riesgo grande de que las reformas propuestas signifiquen un retroceso a una etapa de elecciones sesgadas en favor del Gobierno en turno.

De prosperar la iniciativa de Reforma Electoral, que ominosamente parece contar ya con la aquiescencia de una parte del PRI, se confirmaría la existencia de un proyecto de deformación de la democracia para construir una representación personalizada de la voluntad general, coincidente con la característica central que Nadie Urbinati le atribuye al populismo como forma de acción política: no se trata de acabar con las elecciones, sino de controlarlas para convertirlas en un instrumento de ratificación permanente de una mayoría, de manera que se impida su sustitución por otra mayoría emergente. Una democracia desfigurada, antesala de la tiranía.

La Comisión de Venecia, conocida también como la Comisión Europea para la Democracia a través del Derecho, es un órgano consultivo de Europa, principalmente asociado con 61 países, incluyendo a México.



La opinión reconoce el carácter perfectible de todo sistema electoral, siempre y cuando las reformas se hagan con el mayor consenso posible de las distintas fuerzas políticas, con transparencia y sin mengua de la imparcialidad y la certeza de las elecciones. Como se trata de un informe elaborado a petición del Presidente del INE, el énfasis está puesto en los cambios propuestos en el órgano encargado de la organización de los comicios —el INEC que sustituiría al INE— y en los cambios al cuerpo jurisdiccional de resolución de controversias, el Tribunal Electoral, aunque también aborda contextualmente la propuesta de reforma del sistema de representación, que

reducción de sus integrantes a 96.

Respecto a la representación, el documento cuestiona la reducción de escaños y la posibilidad de que se acentúe la sobrerrepresentación de los partidos más grandes, por lo que considera indispensable que se analicen los posibles escenarios derivados de elecciones recientes y de encuestas prospectivas, para garantizar que no afecte la pluralidad de la representación. Según la Opinión, el sistema mixto que ha existido desde finales de la década de los setenta en México ha funcionado razonablemente para garantizar la representación de mayoría y minorías.

El eje del documento es el análisis de las reformas propuestas para la integración del que sería el nuevo Instituto Nacional de

También considera riesgoso para la imparcialidad del cuerpo el hecho de que sea el propio INEC el que organice la elección de sus integrantes. Las mismas preocupaciones se extiende a la elección por voto popular de los magistrados electorales.

Otra preocupación del informe es el desmantelamiento de la estructura profesional permanente del organismo encargado de la organización electoral con la desaparición de las juntas distritales y su sustitución por cuerpos temporales para cada elección. También advierten contra la sobrecarga de recursos en un Tribunal Electoral extraordinariamente centralizado.

En conclusión, la Comisión de Venecia considera

El objetivo de este organismo es dar un asesoramiento legal a los países miembros, especialmente “ayudar a los estados que deseen adecuar sus estructuras legales e institucionales a los estándares europeos”, incluyendo temas como la reforma electoral.

Esta comisión, que tiene sede en Estrasburgo, Francia, tiene como miembros principalmente a profesores universitarios de derecho público e internacional, jueces de tribunales supremos y constitucionales, miembros de parlamentos nacionales y varios funcionarios públicos.

Las sesiones plenarias de la comisión se llevan a cabo en Venecia, Italia (de ahí el nombre). En estas se debaten las tres principales áreas de la organización:

Instituciones democráticas y derechos constitucionales.

Justicia constitucional y justicia ordinaria.

Elecciones, referéndums y partidos políticos.

De acuerdo con su información oficial, la Comisión de Venecia tiene 61 países miembros, además de la participación por separado de Argentina, Japón, Uruguay y el Vaticano.

Estos son los países que conforman a la Comisión de Venecia:

46 países del Consejo de Europa: Albania, Andorra, Armenia, Austria, Azerbaiyán, Bélgica, Bosnia y Herzegovina, Bulgaria, Croacia, Chipre, República Checa, Dinamarca, Estonia, Finlandia, Francia, Georgia, Alemania, Grecia, Hungría, Islandia, Irlanda, Italia, Letonia, Liechtenstein, Lituania, Luxemburgo, Malta, Moldavia, Mónaco, Montenegro, Países Bajos, Macedonia del Norte, Noruega, Polonia, Portugal, Rumania, San Marino, Serbia, Eslovaquia, Eslovenia, España, Suecia, Suiza, Turquía, Ucrania, Reino Unido.

15 países que no pertenecen al consejo de Europa: Argelia, Brasil, Canadá, Chile, Costa Rica, Israel, Kazajstán, República de Corea, Kosovo, Kirguistán, Marruecos, México, Perú, Túnez y Estados Unidos.

Opinión.salcosga@hotmail.com  
@salvadorcosio1

**Meridiano**  
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador  
**DR. DAVID ALFARO**

Director  
**MOISÉS MADARIAGA**  
parameridiano@gmail.com

**MERIDIANO PUERTO VALLARTA**  
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida,  
Col. Versalles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.  
Tel. 322.223.29.75

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 10981 12389-001. Carácter de Licitud de Título 3378. Certificado de Licitud de Contenido 2963. Título reservado por la SEP 1587-83. Sistema Internacional de Publicaciones Periódicas COPIGEO ISSN-0128-508. Registro COPAMEX 153. Registro CANACINTRA 3240. Registro ANERM 9029-83. Los colaboradores que firmen sus escritos son responsables del contenido de los mismos. No hay obligación de devolver originales aunque no se publiquen. Todas las solicitudes y correspondencia a este periódico deben ser dirigidas a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDMX: Meridiano Mexicana S.A. de C.V. Luz Saviñón No. 13-602 Col. del Valle México. Ejecución gráfica en la CDMX: La Torre de Papel, Club de periodistas de México, Filantrófico Más S.A. CDMX. Alpor S de R. L. Oficinas Generales, redacción y talleres. Independencia #335 C.P. 83170. Apartado Postal 85, Tepic, Nayarit, México.





Inicia este viernes con la carrera de 100 millas

# Realizan apertura oficial de la competencia de senderismo

*\* Este evento reúne a 2 mil 500 corredores de 33 países y comprende 5 rutas en la sierra de San Sebastián del Oeste, Mascota y Puerto Vallarta*

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con la presencia de autoridades estatales y municipales, organizadores y corredores, la tarde de este jueves se realizó la apertura oficial de la carrera de senderismo Ultra Trail Mont Blanc (UTMB) que se realiza por primera vez en Latinoamérica, en la que participan alrededor de 2 mil 500 atletas de 33 países, con carreras de 100 millas, 100, 50, 20 y 10 kilómetros, a desarrollarse del 28 al 30 de octubre, en la sierra madre occidental que comprende los municipios de San Sebastián del Oeste, Mascota y Puerto Vallarta.

En representación del presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, estuvo la regidora Sara Mosqueda Torres, quien a nombre del primer edil refrendó todo el apoyo del gobierno de Puerto Vallarta para que este evento que por primera vez se lleva a cabo, sea un éxito y continúe realizándose por muchos años más.

"Me da muchísimo gusto ser parte de este inicio del UTMB en Puerto Vallarta. Espero que no sea la primera vez y que sea uno más de los tantos eventos de talla internacional que tenemos en nuestro destino. Felicidades a los 2 mil 500 corredores y éxito para todos", expresó.

Alejandro Ochoa Reyes, director de Puerto Vallarta México by UTMB, destacó que se trata de un evento de nivel que se realiza en Latinoamérica, como resultado de la suma de apoyos y compromisos que se lograron con las diferentes autoridades, para que evento se desarrollara en este destino, con todos los atributos naturales que ofrece a los visitantes.

Detalló que se cumplieron las expectativas de reunir a 2 mil 500 corredores de 33 países, de los que México es un gran anfitrión para este gran evento que seguramente llegó para quedarse muchos años, y agradeció al gobierno estatal y municipal, al Fideicomiso de Turismo, por los apoyos y facilidades para lograr concretar esta experiencia.

Roberto Vidaurri, corredor local, originario de Guadalajara que participará en una de las rutas, se dijo impresionado y emocionado por la gran cantidad de ultramaratonistas procedentes de diferentes partes del mundo que estarán en las distintas carreras.

La competencia de las 100 millas será este viernes 28 de octubre a las 18:00 horas en la plaza principal de San Sebastián del Oeste. El sábado 29 de octubre, la salida de 50 kilómetros se tiene programada a las 06:00 horas, y de 100 kilómetros a las 08:00 horas, en el malecón de esta ciudad.

Para el domingo 30 de octubre, se tiene programada la salida de la carrera de 20 kilómetros a las 07:00 horas y de 10 kilómetros a las 09:00 horas. Las premiaciones de todas las



categorías, será a partir de las 10:00 horas en el área de meta del mismo malecón. En el acto protocolario también estuvieron José Ludvig Estrada Virgen, director de Turismo y Desarrollo Económico del Ayuntamiento; el director de Turismo de Playa de la Sectorjal, Jorge Quintero Alvarado; y Luis Antonio Villaseñor Nolasco, director del Fideicomiso de Turismo.





## Llévate un Amigo Kit Telcel en la mejor Red



Minutos y mensajes  
**Sin Límite**

**ACTIVA DESDE \$50  
Y OBTÉN BENEFICIOS  
ALTRIPLE<sup>2</sup>**

 <p><b>ZTE V40 Bundle</b></p> <p>A: \$4,889<sup>1</sup></p>	 <p><b>MOTOROLA g50 5G</b></p> <p>A: \$4,999<sup>1</sup></p>	 <p><b>HONOR X6s 128GB</b></p> <p>A: \$5,189<sup>1</sup></p>	 <p><b>MOTOROLA G52</b></p> <p>A: \$7,499<sup>1</sup></p>
--	--	---	--



**Equipos nuevos con garantía y respaldo Telcel**

Encuétralos también en [www.telcel.com/tienda](http://www.telcel.com/tienda)  **Envío a domicilio SIN COSTO**

Si es 5G es Telcel



\$4,889 corresponde al equipo ZTE V40 Bundle, el costo de \$4,999 corresponde al equipo MOTOROLA g50 5G, el costo de \$5,189 corresponde al equipo HONOR X6s 128GB y el costo de \$7,499 corresponde al equipo MOTOROLA G52 en Amigo Kit. En Amigo Kit la línea se activa con el Paquete de Cobertura Elegido por el usuario al momento de la compra del Equipo. Los montos publicitados incluyen IVA de 16%. Paquetes ilustrativos. Información sobre Gigafiber en [www.telcel.com/gigafiber](http://www.telcel.com/gigafiber). Información de Amigo Kit y esquemas de cobro Amigo Sin Límite en [www.telcel.com](http://www.telcel.com), Centros de Atención al Cliente, Distribuidores Autorizados Telcel y Cadenas Comerciales participantes. 2. Con la primera recarga de saldo de \$50 a \$80 en una sola exhibición recibe por promoción un Paquete Amigo Sin Límite 100 a 150 o con tu primera recarga de saldo de \$100 o más en una sola exhibición recibe por promoción un Paquete Amigo Sin Límite 200 a 300. La promoción se otorga una vez que la línea se encuentre en estado "Activo" del Ciclo de Vida de Pre-pago. Para lo anterior será necesario que el usuario haga efectivo la recarga de saldo en una sola exhibición igual a mayor al monto requerido y que el evento se realice en la compra de un Amigo Kit de los modelos y colores participantes, siempre que puntaje se consulte en Centros de Atención al Cliente o con Distribuidores Autorizados. Telcel: Sábado del 27 de octubre al 02 de noviembre de 2022 en todo la República Mexicana excepto CDMX, Estado de México, Hidalgo y Morelos. LOS SERVICIOS DE TELECOMUNICACIONES OPERADOS POR TELCEL SE PRESTAN CON BASE EN EL ESTABLECIMIENTO EN LOS LINEAMIENTOS QUE FIJAN LOS REGLAMENTOS Y PARÁMETROS DE CALIDAD A QUE DEBERÁN SUJETARSE LOS PRESTADORES DEL SERVICIO MÓVIL, según el Registro Público de Telecomunicaciones. Folios: 340401, 340402, 340403, 340404, 340405, 340406, 340407, 340408, 340409 y 340410.



Para este año 2023

## Anuncia Enrique Alfaro inversión de 35 mil mdp en infraestructura

\* En los primeros cuatro años de este Gobierno se han invertido más de 70 mil mdp en obra pública de todo tipo

• Asiste Gobernador a plenaria de la CMIC donde se entregó el Reconocimiento Industrial 2022 a empresarios líderes por su actuar y aportaciones en el sector de la construcción

MERIDIANO/GDL, Jal.- El Gobierno de Jalisco invertirá más de 35 mil mdp en 2023 en obras de infraestructura que requiere el Área Metropolitana de Guadalajara y el interior de Jalisco, en proyectos como, la Línea 4 de Mi Tren, acciones de abasto y saneamiento del agua, centros de salud y hospitales, y renovación de escuelas, afirmó el Gobernador Enrique Alfaro Ramírez al asistir a la Asamblea 2022 de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC).

Dichos recursos, adelantó el mandatario, se aplicarán con prioridad para beneficiar a empresas locales del ramo de la construcción a efecto de seguir generando empleos, mantener fuerte a este sector y contribuir en el proceso de reactivación de la economía, así como para hacer frente a los factores inflacionarios. "Tenemos un esquema de financiamiento que nos va a permitir aventajar y terminar las obras de infraestructura en materia de salud, por su puesto están incluidas las obras de agua y saneamiento, las obras de transporte que incluyen la Línea 4. Viene una agenda muy intensa de culminación

de los proyectos, algunos ya arrancados, otros que van a arrancar en unos días más, estaré arrancando las obras de El Ahogado el día de mañana y la Línea 4 ya en el proceso final ya después de terminada la licitación, entonces pues estamos hablando de una inversión de alrededor de 35 mil mdp que van a ir para infraestructura del Estado y que estarán complementados con los recursos que los propios municipios puedan destinar a obras de carácter local, porque para la enorme mayoría de los municipios habrá un incremento importante en participaciones para el próximo año", indicó el mandatario.

Recordó que tan solo en los primeros 4 años de su gobierno se han invertido en obras más de 70 mil mdp, logrando mejoras importantes en el sector salud, educativo, carretero, proyectos estratégicos como el saneamiento del Río Santiago, y la construcción de plantas de tratamiento.

"En los primeros 4 años de mi gobierno logramos una inversión solo de recursos estatales y de gestiones con la federación de alrededor de 70 mil mdp. Me decía Carlos que aún había preocupación del sector para el próximo año por la incertidumbre del presupuesto federal, y ante esa duda reiteró que nosotros cuidaremos a las pequeñas, micro y pequeñas empresas con esta inversión de los 35 mil mdp en Jalisco para

2023", enfatizó Alfaro Ramírez.

Por su parte, el presidente de la CMIC Jalisco, Carlos del Río, afirmó que gobernadores como Enrique Alfaro y gobiernos como el que encabeza, serán recordados en la historia por la dimensión y monto de inversión en obras que han mejorado la infraestructura de la ciudad y todo Jalisco en todas las áreas importantes para un Estado como es la salud, educación, seguridad, transporte público, entre otros.

"Gracias porque nadie puede construir solo, porque la industria de la construcción es mucho más que instituciones como la CMIC, lo importante es quienes trabajan en las empresas constructoras, sus trabajadores. Jalisco hoy tiene el sector constructor más



fuerte del país, desde 2020, los constructores de Jalisco somos ejemplo nacional. Nuestro reconocimiento señor Gobernador porque nos sigue escuchando y sigue propiciando oportunidades y soluciones para nuestro sector. Reconocemos Gobernador todo su trabajo, a un gobernante se le recuerda por sus obras, en este caso Gobernador, estoy seguro que este sexenio recordado por grandes obras", comentó el presidente local de la CMIC.

Al evento asistieron autoridades de los tres poderes del Estado, así como empresarios del ramo de la construcción.

En el marco de este evento, se entregaron diversos galardones a las y los empresarios de que de manera responsable han sabido sacar adelante a Jalisco con sus aportaciones.

PARA SABER MÁS:

- La CMIC ha repuntado después de la pandemia con más de 9 mil empresas
- Jalisco, durante 2021, tuvo una recuperación del 8 por ciento posterior a la pandemia con apoyo del sector de la construcción.
- Jalisco aportó el 7 por ciento del PIB del sector de la construcción a nivel nacional.
- De las 19 entidades federativas que destacan a nivel nacional por sus resultados en el sector de la construcción, Jalisco ocupa el tercer lugar.



## DE TANTO QUE HAY POR ESCRIBIR, QUE NO SE ME OCURRE NADA

Hay tantas cosas de que escribir en estos momentos que no sé ni por dónde empezar, no tengo cabeza para pensar o concentrarme específicamente en algo.

De una cosa estoy cierto, por hoy no quiero tocar el tema de Salvador Llamas, que era el director del SEAPAL, mucho menos del que llega a ocupar su lugar. ¿Qué caso tendría? —me pregunto.

### EL CONTUBERNIO DE LLAMAS

Yo digo que hay que dejar pasar unos días para retomar este caso. Las traiciones entre Salvador Llamas y Carlos Lomeli, estaban a la orden del día. Pero bueno, esa será otra historia.

### CON LA MISMA TIJERA

No puedo dejar pasar lo convulsa que esta Guadalajara, la capital del estado. No puedo medir a todos los políticos con un mismo rasero. Pero en suma diré que prácticamente todos los políticos "están cortados con la misma tijera" o como dijera el poeta grosero: "todos son una mierda".

### LA BUCHACA

Desde el más encumbrado hasta el más bajo. También debo decir que salvo rarísimas excepciones, todos parece que están cortados con la misma tijera. Y no es que esté enojado con ellos o ellas, no. Es que parece que su preocupación está en el dinero que se meten a la buchaca, (léase, bolsas).

Hoy en día, llegar a un puesto político parecería que les representa una mina de oro para llenarse los bolsillos de dinero, sin importar que pasen sobre toda la gente.

### A MANOS LLENAS

—Me preguntarán ¿antes era diferente?, la respuesta es no, pero de botepronto les diré que cuando menos esos mismos políticos se preocupaban por "hacer", no que ahora llegaran para robar a manos llenas, todo lo que se pueda. El juego de la política no tendría por qué ser así. Tiene que cambiar su cara forzosamente, ser más profesional al momento, pero sobre todo que empatice con la sociedad. Sé que esto parece un sueño, pero por supuesto que es realizable.

### UN DÍA Y OTRO TAMBIÉN

Tocó el tema de la zona metropolitana de Guadalajara, porque se ha convertido en una ciudad —toda— muy maltratada y la violencia se ha enseñoreado a grado tal que un día cometen asesinato y el otro también. Tonalá, Tlajomulco, Tlaquepaque, Guadalajara, en fin, hasta la tranquila Zapopan, donde se han cometido los más atroces hechos de violencia, atentados y "levantones".

### MÁS FOSAS POR METRO

Con decirles que la tierra que gobernó Enrique Alfaro, Tlajomulco, tiene más fosas clandestinas por metro cuadrado, que viviendas el municipio, que ya de por sí son muchas.

### SE ODIAN

Es más, los que en este momento tienen en la bolsa, Movimiento Ciudadano (MC) pueden echarlo al bote de la basura y que resulte ganador MORENA, precisamente con Claudia Delgadillo, ya que el Doctor Carlos Lomeli no gana ni a las canicas.

### DEVALUADO

Mucha atención deberá poner el actual alcalde de Guadalajara, Pablo Lemus Navarro del MC si es que quiere refrendar el triunfo que le dio el devaluado Enrique Alfaro.

### NOS VEREMOS

En fin, no traigo ganas de reflexionar ni de meterle cacumen a mi cabeza. Por lo pronto, nos vemos la próxima semana, que esperamos sea más productiva que la presente. ¡Abur!



Enrique Alfaro.



Pablo Lemus Navarro.



Salvador Llamas.



Claudia Delgadillo.



Carlos Lomeli.

En la planta baja del edificio de Investigación y Posgrado

# Inauguran la exposición ¡Vive el Arrecife! en CUC

La explicación del proyecto de Investigación científica y coordinación estuvo a cargo del Dr. Pedro Medina Rosas, quien aclaró que éste nació de la imaginación, de las "ideas locas"

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El pasado miércoles se llevó a cabo el corte del listón inaugural de la exposición "¡Vive el Arrecife!", cuyo proyecto es del Dr. Pedro Medina Rosas, profesor investigador del Centro Universitario de la Costa, de la Universidad de Guadalajara, que representa el Dr. Jorge Téllez López.

Aseguró que no es fácil desarrollar un proyecto con estas características, que implica sacrificio. Y reconoció a todos los profesores y profesoras que acompañan este proceso en la enseñanza, con los instrumentos que mejoran el aprendizaje.

De igual manera, el rector del CUCosta, reconoció que dicho proyecto se debe compartir con estudiantes; e incluso de otros planteles educativos, debido a que incentiva la creatividad, la ciencia y el aprendizaje. Y en este caso de los arrecifes, para que se protejan.

La explicación del proyecto de "Investigación científica y coordinación de la Exposición "Vive el Arrecife", estuvo a cargo del Dr. Pedro Medina Rosas, quien aclaró que dicho

proyecto nació de la imaginación, de las "ideas locas". Este proyecto costó 2 millones de pesos, con los conocimientos que sabemos y aprendemos en la Universidad, en un lenguaje accesible para que los estudiantes y no estudiantes aprendan de los arrecifes; pero sobre todo que están en crisis. "Al tener la exposición aquí, se cumplen varios objetivos, porque vamos aprender algo que va pasando por aquí, la exposición fue creada para que estuviera en un centro de investigación, ya estubo en Guadalajara, León, Aguascalientes y ahora en Puerto Vallarta. Ojalá que la exposición siga viajando por nuestro país", concluyó.

Cabe comentar que los visitantes podrán explorar cómo son los corales, cómo se forman, los distintos arrecifes que existen en México y el mundo, qué especies los habitan. Además de informarse sobre las investigaciones científicas respecto a los ecosistemas coralinos.

En dicho evento estuvieron presentes: Dr. José Luis Cornejo Ortega, Secretario Académico; Lic. Marina de los Santos Álvarez, Coordinadora de Extensión; Dra. Rosío Teresita Amparán Salido, directora de la División de Ciencias Biológicas y de la Salud y la Dra. Liza Danielle Kelly Gutiérrez, jefe del Departamento de Ciencias Biológicas.



MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El Consejo de Administración de SEAPAL Vallarta, dio su respaldo al nuevo director general del organismo, Jorge Alberto Castillo Núñez, quien fue presentado este jueves por el presidente municipal, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, durante la sesión ordinaria realizada en las oficinas centrales de la dependencia. El Profe Michel refrendó su confianza al titular del organismo público

descentralizado, a quien dijo, eligió por su perfil al ser un profesional comprometido, con experiencia laboral en el sector público y privado. "En este sentido les pido a ustedes integrantes de este Consejo de Administración, le brindemos todo nuestro apoyo y colaboración para dar continuidad a las tareas y trabajos de tan importante labor, como lo es la prestación de los servicios públicos básicos y esenciales que se brindan a



En Sesión Ordinaria del Consejo de Administración de SEAPAL

## Dan voto de confianza al nuevo director general

\* El Profe Michel presentó al nuevo titular del organismo, exhortando al funcionario a conducirse con el más alto sentido de responsabilidad en beneficio de los vallartenses



través de este organismo en beneficio de los ciudadanos y visitantes de este destino turístico", expresó.

Asimismo, exhortó a Castillo Núñez a poner su mayor empeño y conducirse con el más alto sentido de responsabilidad en su actuación y gestión al frente de SEAPAL Vallarta, manteniendo los estándares de calidad y dando continuidad a todas aquellas acciones y programas que hoy se realizan

en esta ciudad para brindar un mejor servicio a la población. Con el voto unánime de los presentes, se autorizó otorgarle al director general del Sistema de Agua Potable Drenaje y Alcantarillado, el poder general en la escritura pública.

El funcionario municipal a su vez, estableció compromisos y señaló que ya ha comenzado a atender algunos temas pendientes para brindarles una respuesta oportuna.



MERIDIANO/Puerto Vallarta.- La aerolínea canadiense, Flair Airlines, inició operaciones entre las ciudades de Vancouver, Canadá y Puerto Vallarta, Jalisco. La noche del martes pasado arribó el primer

nuestro nuevo destino y estamos felices de ofrecer a los canadienses y mexicanos esta económica opción para viajar, siendo México un importante mercado para la aerolínea. "Hemos visto la demanda por tener vuelos de

vuelo de esta línea aérea, el cual tendrá dos frecuencias a la semana hacia este destino turístico mexicano.

"Puerto Vallarta es nuestro nuevo destino y estamos felices de ofrecer a los canadienses y mexicanos esta económica opción para viajar, siendo México un importante mercado para la aerolínea. "Hemos visto la demanda por tener vuelos de

Canadá a destinos turísticos de playa y sol, así que tener esta nueva ruta cumple precisamente con esta solicitud", aseguró Garth Lund, CEO del departamento Comercial de Flair Airlines.

El mercado canadiense "es uno de los más importantes para el destino todo el año y principalmente durante esta temporada de otoño-invierno, donde los viajeros de Canadá eligen visitarnos por nuestro cálido clima y gran hospitalidad", aseguró Luis Villaseñor, director general del Fideicomiso Público para

la Promoción y Publicidad Turística de Puerto Vallarta.

"La llegada de Flair Airlines permitirá a la ciudad tener un histórico cierre de año, con un destacado crecimiento que beneficiará a toda la industria turística del puerto", añadió Flair Airlines llegará a Puerto Vallarta los martes y sábados, proveniente del Aeropuerto Internacional de Vancouver, ofreciendo un promedio de 1,512 asientos mensuales desde esa región del país de la hoja de maple hacia la perla verde del Pacífico mexicano.

Tendrá dos frecuencias semanales a Vancouver

## Inicia vuelos a Puerto Vallarta la low-cost canadiense Flair Airlines

\* Reconoce aerolínea la importancia creciente de este destino en el Mercado canadiense



MERIDIANO/GDL, Jal.- La mañana de ayer, el Gobernador del Estado de Jalisco, Enrique Alfaro Ramírez, dio inicio a los trabajos del Foro Convergencia Show 2022 'Reconectando', que se llevará a cabo en el estado de Jalisco, espacio en el que se da cita la industria de las telecomunicaciones y el entretenimiento, reuniendo a todas las partes integrantes en un solo lugar, brindando soluciones integrales y de frente a los problemas actuales, buscando su sano y exponencial crecimiento de estas tecnologías.

Al dejar en esta edición la Ciudad de México, el mandatario jalisciense reiteró a la organización el que pueda ser Expo Guadalajara el lugar permanente para este encuentro, ya que es la única Expo-Convención de México sobre: TV, TV de Paga, Redes, nPlay, Wisp, OTT, Contenidos, Satélite, Infraestructura Pasiva, Transporte de Datos, Convergencia y Telecomunicaciones. Ahí es el espacio idóneo para que empresarios, asistentes y patrocinadores descubran las novedades de la industria a través de espacios de conocimiento, innovación, interacción y negocio. El mandatario jalisciense mencionó el trabajo que se ha hecho con la Red Jalisco, la única red

de internet más grande y gratuita en México. Al estar funcionando en los espacios públicos, la Red Jalisco ya se encuentra en los 125 municipios del estado, por lo que reiteró poner a la disposición de este sector este servicio que haga mancuerna en enfrentar los retos del futuro.

"Ahora lo que nos toca es precisamente explorar esquemas de articulación, de alianzas estratégicas con esta industria tan importante de nuestro país que es la de las comunicaciones. Queremos abrir una nueva etapa de diálogo porque sabemos que esta industria está en proceso de reconstrucción, de rediseño y que tiene enormes retos por delante", indicó el Gobernador.

Agradeció el respaldo de los operadores locales que emiten la señal en el interior del estado. Destacó el contenido local que se expone para los jaliscienses y migrantes.

Enrique Alfaro, acompañó a José Guadalupe Zuno Cuéllar, presidente de la asociación de Telecomunicaciones Independientes de México, a la entrega del reconocimiento Legado de las Telecomunicaciones al ingeniero José Lira Coronado.

Asimismo, José Guadalupe Zuno, manifestó que la pandemia fue un reto y avance como organización, pues en unión de todos los empresarios se logró conectar a las comunidades más lejanas, así de brindar internet y apoyo a las familias durante el encierro, acortando la brecha

Llamado 'Reconectando', a llevarse a cabo en Jalisco

# Inaugura Gobernador Foro Convergencia Show 2022

\* El gobernador Alfaro reiteró a la organización el que pueda ser Expo Guadalajara un lugar permanente para este encuentro, ya que es la única Expo-Convención de México sobre: TV, TV de Paga, Redes, etcétera

digital en el país.

"Ahora desde la bella ciudad de Guadalajara nos reconectaremos de nuevo para seguir creciendo y mejorando. Agradeceos el apoyo y la confianza de expositores que, en difíciles momentos económicos, políticos y de salud, hacen un esfuerzo para mantenerse en conectado directo con todos los prestadores de servicio de Telecom", dijo el presidente de la asociación.

Estuvo presente Javier Juárez Mojica, comisionado presidente del Instituto Federal de Telecomunicaciones, quien instó a garantizar las nuevas necesidades en el servicio y hacer de los debates en este evento las decisiones de lo que le

espera para México en la materia, siempre en pro del usuario.

Convergencia Show, además de poder ver las novedades de las empresas expositoras, son dos días intensos con una atractiva agenda de actividades. Se tendrán invitados nacionales e internacionales, distintos workshops de capacitación, conferencias, mesas redondas, donde los principales actores de la industria ofrecerán su visión sobre los desafíos actuales frente a las nuevas tecnologías y los cambios en los hábitos de consumo de telecomunicaciones y entretenimiento, permitiendo tener una ventaja competitiva.



Siete jaliscienses jóvenes han sido destacados por el Gobierno de Jalisco

## Entrega Alfaro Premio Estatal a la Juventud Jalisco 2022

\* El reconocimiento entregado para las y los galardonados consiste en un reconocimiento económico de 45 mil pesos a cada ganador o ganadora

MERIDIANO/GDL, Jal.- Las juventudes representan para Jalisco el pensamiento libre, asumen sus responsabilidades y entienden los retos para transformar al país sin manipulaciones y de forma congruente, destacó el Gobernador del Estado, Enrique Alfaro Ramírez, al entregar este jueves el premio Estatal a la Juventud Jalisco 2022 a siete jaliscienses jóvenes destacados en los ámbitos humanístico, cultural, cívico, laboral, científico, académico y deportivo.

Este reconocimiento se entrega año con año, y se realiza con el fin de reconocer y estimular a las y los jóvenes jaliscienses que se distinguen de manera relevante por sus actos, obras, proyectos o por tener una trayectoria ejemplar a favor del estado, del país o de la humanidad en las distintas áreas, y que se consideran un ejemplo para la juventud jalisciense y la sociedad.

"Estamos haciendo un realineamiento porque el mundo está cambiando, no podemos seguir así en el pasado, hay quienes son incapaces de imaginarse un proceso de transformación, ¿cómo?, porque siempre las transformaciones implican afectar intereses, pero justo son las nuevas generaciones las que son la fuerza central, la fuerza más importante que impulsa los procesos de cambio", indicó el Gobernador.

"Jalisco está viendo un proceso de cambio, estamos viviendo ajustes que generan turbulencia, que generan jaloneos, pero en medio de ese proceso de transformación nosotros vemos en las nuevas generaciones la garantía que ese proceso trunco, que vamos a llegar hasta el final, que vamos a lograr proyectar a Jalisco hacia el futuro, con la esperanza que le irá muy bien", agregó.

El reconocimiento entregado para las y los galardonados consiste en un reconocimiento económico de 45 mil pesos a cada ganador o ganadora.

Enrique Alfaro honró el trabajo y compromiso de las y los jóvenes que son ejemplo para Jalisco, que, con trabajo cotidiano ponen muestra del camino a transitar, sin necesitar que alguien más asuma su responsabilidad, sino desde su ámbito afrontar el futuro que demanda la entidad.

Recordó que es con la educación y la puesta que ha hecho esta administración, como Recrea Educar para la Vida, el actuar desde la infancia y donde se podrán ver los resultados del proceso de transformación para el futuro.

Asimismo, centrar la apuesta también para las nuevas generaciones radicarán en la nueva ley de Educación Superior y la conformación del Consejo Estatal para la Planeación de Educación Superior (COEPES), quien acompañará el diseño de la política de educación superior "para liberarla de intereses políticos para que

la política de educación superior, se diseñe, se construya a partir de las aportaciones de expertos, de especialistas y de las propias universidades públicas y privadas".

Las personas ganadoras seleccionadas este 2022 fueron:

Ámbito Humanístico: Ángel Alejandro González Román

Ingeniero mecatrónico e impulsor de la inclusión mediante el uso de tecnologías. Su trabajo se basa en el emprendimiento de aplicaciones para apoyar a personas con discapacidad.

Ámbito Laboral: José Manuel Martínez Morales

Su pasión por el Breaking como instrumento



de paz lo impulsó a convertirse en entrenador de la selección Jalisciense de Break Dance, que obtuvo grandes resultados en Los Nacionales CONADE 2022 en la Paz Baja California.

Ámbito Científico: Mónica del Rosario Meza

Licenciada en Nutrición con Maestría en Ciencias Biomédicas. Actualmente realiza un Doctorado en Ciencias Biomédicas en Inmunología. Ha centrado sus estudios en los aspectos nutricionales y clínicos en pacientes con lupus eritematoso sistémico (LES).

Ámbito Cultural: María del Carmen Huizar de Ávila

Licenciada en Artes Plásticas y Visuales por la Escuela Nacional de Pintura, Escultura y Grabado "La Esmeralda" en la Ciudad de México. Ha mostrado su trabajo en museos y espacios gestionados por artistas en México y Estados Unidos. Ha publicado dos libros.

Ámbito Cívico: Jeanette Carolina Yáñez González

Desde temprana edad Jeanette decidió crear una red social, llamada "Derechos de Todas y Todos", en la cual brinda servicios relacionados en materia de derechos humanos, salud, psicología, gerontología. Sin mencionar, que es fundadora de la marca feminista, Kiixy (arte, diseño y moda) que brinda trabajo a mujeres que fueron víctimas de violencia y hombres que se han reeducado desde una masculinidad alternativa.

Ámbito Deportivo: Karina Amayrany Hernández Torres

Atleta de natación, a los siete años ingresó

Journal of Algebra.

A nombre de los galardonados, la ganadora del ámbito Cívico, Jeanette Carolina Yáñez González, precisó el poder de la juventud y los cambios que yacen en la sociedad. Explicó que sus talentos y triunfos son independientes a una edad y género e indicó que cada vez más es la juventud un grupo más participativo y que lo que se busca es transformar y hacer equipo para ser dignos representantes del estado.

"Considero importante que el estado de Jalisco se interese en lanzar convocatorias para que podamos demostrar, que, lo que se necesita es confiar en nuestros potenciales y que nuestra sociedad es una muestra que lo que queremos y podemos hacer. Jalisco está lleno de personas talentosas que estamos transformando nuestro estado, nuestro país y el mundo", dijo la joven Yáñez González.

Durante la convocatoria, indicó Keila Jochebed Juárez González, directora de Juventudes del Gobierno de Jalisco, que estuvo abierta del 11 de agosto al 12 de septiembre del presente año, se recibieron un total de 89 postulaciones, que fueron evaluadas por el Consejo de acuerdo con la Ley que establece las bases para el otorgamiento de Premios y Condecoraciones en el Estado de Jalisco.

Explicó que estos jóvenes han roto barreras de desigualdad y han tendido la mano a otras y otros jóvenes más para hacer la diferencia en sus generaciones.

Durante el evento también estuvieron presentes Fabiola Loya Hernández, Subsecretaria de Derechos Humanos y Verónica Delgadillo, Senadora de México.

### PARA SABER MÁS:

- El Consejo Consultivo para el Otorgamiento de Premios (Conformado por Secretaría General de Gobierno, Secretaría de Educación; Secretaría de Cultura; Secretaría de Hacienda; Secretaría Medio Ambiente y Desarrollo Territorial; la Comisión Legislativa de Educación, Cultura, Deporte y Juventudes del Congreso del Estado de Jalisco; UdeG; CODE, Consejo Estatal para la Cultura y las Artes; y Consejo Estatal de Ciencia y Tecnología)

Mirtha Villalvazo cumple su compromiso con la educación

# Arranca la construcción de domo en la Primaria de Higuera Blanca

*\* "Seguiré apoyando y gestionando recursos para las escuelas, este es mi granito de arena por el bien de Bahía de Banderas"*

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- Uno de los temas que más han ocupado a la presidenta municipal de Bahía de Banderas, Mirtha Villalvazo, es la educación, por esa razón hay creado compromisos palpables con los centros educativos del municipio. Tal es el caso de la Escuela Primaria Profesor J. Cruz Martínez, en la que este martes arrancó la construcción de un domo a la altura de su patio cívico. Esta edificación permitirá a los alumnos y al personal de la escuela contar con un espacio más cómodo para sus múltiples actividades.

Mirtha Villalvazo comentó que aunque este tipo de obra no es competencia

"Seguiré apoyando y gestionando recursos para las escuelas, este es mi granito de arena por el bien de Bahía de Banderas, recuerden que en mí tienen una amiga y juntos haremos una mejor historia" apuntó la alcaldesa de Bahía de Banderas. Cabe destacar que la Escuela Primaria Profesor J. Cruz Martínez fue fundada en 1960, en 1992 se construyeron dos aulas más a las que ya tenía, desde entonces no se había realizado ninguna obra dentro de este plantel, sino hasta ahora con la construcción de este domo.



municipal, los estudiantes de Bahía de Banderas merecen espacios de calidad para desarrollarse de la mejor forma.

ninguna obra dentro de este plantel, sino hasta ahora con la construcción de este domo.



Dirigida a la salud mental, violencia, adicciones y más

# Continúa la Feria de la Salud Integral

*\* A través de pláticas, conferencias y talleres se han abordado escuelas de todos los niveles en Bahía trabajando con temas relacionados con las emociones, bullying, obesidad y violencia y prevención*

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- Con éxito se continúa con la Feria de la Salud Integral, pensando en fortalecer la salud mental - emocional desde la infancia hasta la juventud, por ello en el municipio de Bahía de Banderas hace un mes que se llevan temas importantes a través de actividades como talleres, conferencias y pláticas dirigidas a los jóvenes principalmente, con los temas que son parte de su entorno y de su día a día en las escuelas y universidades. "Porque la salud mental y la inteligencia emocional debería ser una herramienta con acceso a toda la población, sobre todo que desde la infancia y la juventud,

a mujeres, hombres y todo ciudadano que solicite estas herramientas, tendrás acceso", destacó la presidenta Mirtha Villalvazo Amaya. En la feria participan las dependencias del Instituto de la Juventud y el Deporte de Bahía de Banderas (IMJUVE), Coordinación de Salud, Prevención del Delito, la Dirección de Seguridad Pública y Tránsito, así como el Instituto Municipal de la Mujer (IMMUJER), la Coordinación de Salud, Educación Vial, la sub Dirección de Educación, PAMAR, y SIPINA, donde expertos en los temas desde Bullying, violencia, adicciones, obesidad entre otros temas

relacionados llevarán a las aulas, así como quien desee atención psicológica especializada y personalizada, se canalizarán con las diferentes dependencias que cuentan con apoyo psicológico, y/o consultas privadas con un 50% de descuento, solventando la otra parte el municipio. Cada miércoles la Feria de la Salud Integral recorrerá las localidades, pues la feria llegó para quedarse y dar la vuelta al municipio, abarcando la mayor población estudiantil principalmente, destacó Antonio Sánchez Celis, delegado del Instituto de la Juventud de Bahía de Banderas.



Legislatura de Nayarit

# Avalan reforma sobre la Guardia Nacional

*\* El Congreso local se suma a 12 Cámaras de Diputados del país que votan a favor*

MERIDIANO/Tepic, Nay.- Con 24 votos a favor, cinco en contra y una abstención, la 33 Legislatura de Nayarit, que preside la diputada Alba Cristal Espinoza Peña, en Sesión Pública Ordinaria avalaron la reforma constitucional en materia de Guardia Nacional. Al avalar la minuta proyecto de decreto por el que se reforma el artículo Quinto Transitorio del decreto que reforma diversas disposiciones de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de Guardia Nacional, el Congreso de Nayarit se suma a 12 Cámaras de Diputados que votaron a favor de dicha reforma. La minuta aprobada establece que las Fuerzas Armadas podrán participar en labores de seguridad pública hasta el año 2028, solo cuando sea absolutamente necesario participará de forma eventual y que sus labores de apoyo a las instituciones de seguridad pública sean en auxilio, todo apegado a derecho. De igual manera en la minuta se destaca que las Fuerzas Armadas estarán sujetas a fiscalización y rendición de cuentas para evitar cualquier perjuicio; también el Ejecutivo Federal informará al Congreso de la Unión sobre los indicadores cuantificables y verificables para conocer los resultados en materia de seguridad pública y que el actuar de las Fuerzas Armadas sea

respetando los derechos humanos, las comunidades indígenas y afroamericanas. Una más de las acciones que prevé la reforma constitucional, es la creación de un fondo destinado a los estados y municipios en materia de seguridad, recurso que permitirá tener mayor presencia de elementos de seguridad en las comunidades más apartadas, además que las entidades federativas que tengan los mejores resultados en seguridad se incentivarán con un porcentaje más del recurso del fondo creado. La reforma constitucional en seguridad pública ha sido avalada por 13 Congresos locales del país, los cuales son: Nayarit, Oaxaca, Campeche, Sinaloa, Ciudad de México, Chiapas, Tabasco, Baja California, Puebla, Veracruz, Tlaxcala, Quintana Roo y Michoacán. En la misma Sesión Pública Ordinaria, las y los legisladores dieron su voto afirmativo al acuerdo que autoriza prórroga de 15 días naturales a seis ayuntamientos para que presenten su Informe de Avance de Gestión Financiera del tercer trimestre de este año; así mismo aprobaron el acuerdo para reprogramar el calendario de comparecencias de los funcionarios estatales sobre el análisis del primer informe de gobierno, ello por las afectaciones ocasionadas por el Huracán Roslyn en la zona norte de Nayarit.



Como una cuestión de amor propio, expuso el gobernador

# A Nayarit, lo tenemos que levantar en 15 días

\*Miguel Ángel Navarro Quintero ofreció un detallado informe sobre los daños causados por el huracán Roslyn y las tareas que ya se emprenden para normalizar la entidad

MERIDIANO/Tepic, Nay.- "Estamos esperando la declaración como Zonas de Desastre para obtener fondos federales. Pero a Nayarit, como una cuestión de amor propio, lo tenemos que levantar en 15 días entre nosotros, y con el apoyo de las Fuerzas Armadas y la Guardia Nacional, que hoy se visten de Nayarit, expresó el Gobernador del Estado, Miguel Ángel Navarro Quintero al hacer un amplio recuento de daños causados por el huracán Roslyn.

Ha causado daños considerables en el norte del estado; para hacer frente a las afectaciones, hemos integrado un equipo de trabajo fuera de serie con todos los niveles e instituciones de gobierno", dijo.

Adelantó que los trabajos preventivos de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, permitieron aminorar los daños; las afectaciones mayores fueron causadas por la caída de árboles y postes de telefonía y luz sobre las carreteras.

"En estos momentos, se está trabajando en la restauración y limpieza de los caminos. La SICT se está sumando a las labores de limpieza también en las calles de las comunidades, además del desazolve de carreteras para permitir el tránsito rápido.

La red de cuota está restablecida al 100% y la circulación está abierta en al menos un carril en las carreteras libres. Está condonado el pago desde el día domingo para quienes se dirigen a prestar ayuda".

La Secretaría de Infraestructura está enviando brigadas de limpieza a cada localidad y atendiendo las solicitudes de todas las comunidades y comisariados ejidales.

Ninguno de los ríos afectados se salió del cauce, salvo el San Pedro, a nivel de banqueteta en algunas casas de Tuxpan. Gracias al

trabajo emergente en un bordo, se previno la inundación en Tecuala.

Los niveles máximos en el Río Acajoneta fueron bajos gracias a que se desazolvó el curso de este río.

En el Río San Pedro pasaron más de 5 mil metros cúbicos de agua en el punto máximo y su nivel se está reduciendo más lentamente de lo que predicen los modelos; la CONAGUA está investigando qué es lo que sucede en este caso, con sus 22 equipos en campo.

La Secretaría de la Defensa Nacional, la Secretaría de Marina y la Guardia Nacional desplegaron a su personal de forma inmediata a todas las comunidades afectadas, con humildad y con mucho compromiso.

A su vez, expuso el mandatario que la Secretaría de Turismo comenzó labores preventivas 48 horas antes. La fecha del mundial del paracaidismo se mantendrá para el 17 de noviembre en Mexcaltitán, que debe estar lista para recibir a los asistentes.

En Sayulita, se atendieron directamente las necesidades en las zonas donde hubo desbordamientos y se proporcionó fumigación para evitar el riesgo de enfermedades.

"En Nayarit hay héroes anónimos que han hecho que nuestro estado siga de pie. La infraestructura se sigue construyendo, Nayarit es el quinto lugar nacional en generación de empleos formales, el primer estado en aumento de la recaudación.

El sentir de las personas mayores que visité era que nunca habían tenido un huracán tan fuerte. Tenemos que volver a desazolvar y despalizar; debemos comprar nuestra propia maquinaria, y debemos preparar a nuestra gente para poder hacerlo.

Debemos de acabar con los tapos, porque están

impidiendo que los cauces tengan un flujo normal. Les pido que no tengan piedad para prevenir los riesgos. Si un colaborador mío les dice que no, les reitero que mi indicación es que sí".

"Les pido a las Fuerzas Armadas y a la Guardia Nacional que nos ayuden a actuar contra esos intereses que están afectando a la sociedad.

Hicimos un diagnóstico muy puntual con prevención y trabajo en equipo. Le dimos de comer a la población desplazada y garantizamos la seguridad de las comunidades: hasta el momento no me han reportado ningún robo. Además de los problemas de la red eléctrica, que estaba caída en su totalidad en muchos tramos, detectamos problemas para la pesca, la agricultura y la ganadería. Nada se pudo oponer a los vientos huracanados".

"De los 700 trabajadores de la CFE que había en el estado, hay más de 2000. Gracias a su esfuerzo, restaurarán en tiempo récord la totalidad de la red eléctrica. Para quienes se ríen del nacionalismo, pregúntense en cuanto tiempo habría ocurrido con empresas privadas.

Contratamos el catamarán social de Aguamilpa y la Secretaría de Marina ha puesto a disposición otra embarcación para transportar la ayuda a Mexcaltitán. ¡Todas las casas van a tener láminas!".

En estos días, el techo ha sido el cielo y la cama ha sido el suelo. Adquiriremos 10 mil colchones con dinero recaudado por el estado; la Cámara de Diputados federal, a través de su coordinador, nos donará 20 mil láminas más y 7 u 8 mil colchones, expuso.



Dijo que se han adquirido alrededor de 8 mil despensas, que empezaron a otorgar desde el domingo a través de la Secretaría del Bienestar. Haremos el esfuerzo para tener 150 motores y 200 lanchas para asistir a los pescadores. Ya no más para que las repartan los jefes. Ahora todo será repartido de manera democrática y con sentido social, casa por casa, prometió.

Las tierras ya estaban listas para la siguiente temporada, pero el huracán se llevó sembradíos como el plátano y el mango, además de otro tipo de cultivos. Les pido al Secretario de Agricultura y al de Desarrollo Sustentable que se compren seguros.

Quiero agradecer a todas las estructuras institucionales que han puesto de su parte para ayudar. Esta es una de las situaciones más estimulantes para mí.

En cuanto a las zonas económicas afectadas de carácter social, instruyo al Secretario de Economía y al de Desarrollo Social para que vayan a Boca de Camichín, Las Islitas y otras zonas.

No pediremos adelantos del presupuesto ni préstamos que son un espejismo. Lo que sí he pedido es que la recaudación tenga una eficiencia máxima.

Tenemos un Presidente para la paz, para la concordia, para el bienestar social. Hay mucha diferencia entre el Presidente del 68 y el de 2022. Su servidor le apuesta a la Guardia Nacional, y a su vinculación con las Fuerzas Armadas.

Las tradiciones fundamentales para el actual gobierno municipal

## Plaza principal de Valle de Banderas, la sede del Festival de Día de Muertos

Se instalará un gran parque temático en el que se colocará, a manera de altar de muertos, un gran escenario



MERIDIANO/Bahía de Banderas.- La celebración de las tradiciones son una parte fundamental para la actual

administración municipal, es por ello que para el próximo Día de Muertos, el XI Ayuntamiento de Bahía de Banderas Ayuntamiento tiene planeadas varias actividades.

Para esta ocasión se instalará en la plaza principal de Valle de Banderas un gran parque temático en el que se colocará, a manera de altar de muertos, un gran escenario con una medida de cerca de siete metros, así como también cuatro micromundos.

El primer micromundo será llamado el mundo de los gigantes, en él se habrá calaveras y cráneos muy grandes para que la gente pueda fotografiarse junto a ellos. Otro de los espacios será dedicado a los alebrijes, seres imaginarios generalmente representados con las características de uno o

varios animales, que en la tradición mexicana ayudan al difunto a cruzar al otro mundo.

Se montará también un cementerio que represente el mundo de los artistas, en donde se rendirá homenaje por lo menos a diez de ellos.

También se contempla la instalación de más de veinte altares de parte de las diferentes dependencias del Ayuntamiento de Bahía de Banderas, dedicados personajes destacados del municipio.

Se prevé además contar con una sala de cine que proyecte películas mexicanas sobre el Día de Muertos, y la Compañía de Teatro Municipal llevará a cabo una representación de una obra alusiva a esta fecha. Miguel Rodríguez, delegado de Cultura, comentó que estas y otras actividades más se llevarán a cabo del 31 de octubre al 2 de noviembre, donde la fiesta del Día de Muertos se desarrollará en un marco de seguridad.



**Comex**

**Venta de Brujas**  
Tiembra de emoción, con esta promoción

**20%** de descuento en toda la tienda

comex.com.mx

Reserva en: Google Play, App Store

3 y 6 meses sin intereses | Entrega a domicilio | Compra en línea

**VEN Y CONOCE LA CATRINA MÁS GRANDE DEL MUNDO EN PUERTO VALLARTA**

**12 MESES SIN INTERESES EN TUS BOLETOS**

Reserva en: Google Play, App Store

33 3111 8770  
www.vallartaplus.com

12 MESES SIN INTERESES DEL 25 DE OCTUBRE 2022 AL 5 DE NOVIEMBRE 2022. \*DESCUENTO APLICA SOLO TARIFA ADULTO. \*CAT 0% INFORMATIVO \*CONSULTA LOS TÉRMINOS Y CONDICIONES